

WP-1-050 Kapitel 1: Berlin bleibt lebenswert

Antragsteller\*in: LAG Energie

Beschlussdatum: 13.01.2026

## Änderungsantrag zu WP-1

Von Zeile 49 bis 50 einfügen:

müssen zu handlungsfähigen Steuerungsebenen werden, die Wärmeplanung und Quartierslösungen vor Ort wirksam umsetzen. Wir wollen auf bezirklicher Ebene Wärmewende-Manager\*innen als "Kümmerer" für die Quartierswärme finanziell absichern. Um Nahwärmeprojekte zu ermöglichen, sollen die Bezirke, das Land Berlin und der Bund ihre Liegenschaften im Einzugsgebiet der Netze als Ankerkunden einbringen.

## Begründung

Siehe für beides Beschluss LDK 04.05.2024

[https://gruene.berlin/beschluesse/waermewende-berlin-auf-neue-akteurinnen-kommt-es-an\\_3394](https://gruene.berlin/beschluesse/waermewende-berlin-auf-neue-akteurinnen-kommt-es-an_3394)

- Eine bessere Koordination der Wärmewende auf Bezirks-Ebene ist dringend geboten, um die Umsetzung zu garantieren und zu beschleunigen
- Nahwärmeprojekte benötigen einen Ankerkunden, um finanziell tragfähig zu sein - hier können öffentliche Liegenschaften einen wichtigen Beitrag zur Wärmewende liefern